

Lra. En un extremo algo distante del radio del desierto figuerense, ha aparecido un oasis, que se dejará utilizar si limpia y segura mano le pregunta y le predica. Si vamos a Hostalets de Llers en busca de agua neutral, será fácil convencer a una santa, robusta e inagotable nodriza para que nos dé, de su intimidad y recato, alimento y sanidad para evitar esguinces y para hacer más llevaderos los próximos veranos.

G O N G

Lr. **ESTO Y AQUELLO.**

Lra. **Nos faltan buenos latinistas.**

Lr. Confesamos que hemos manejado muy poco la madre de las lenguas de nuestro Mediterráneo. Sentimos verdadera admiración por el latín y lo respetamos. Cuando nos enseñaron a recitar unos trozos de Cicerón y cuando aprendimos de memoria versos de Virgilio y de Ovidio, llegamos a emborracharnos y comprendimos después que nos hallábamos en pleno analfabetismo latinista. Entonces hicimos un viraje en redondo y empezamos a exhumar para nosotros el rico repertorio Gregoriano. Plácidos y complacidos, nos llegó la edad de pensar seriamente.

Lra. Pensamiento hecho letra, pensamiento hecho trizas. Dichosos aquellos que su pensar no traspone los caracteres gráficos. Piensan y sueñan y su pensamiento es puro y se asemejan los tales a los limpios de corazón y de preocupación. Tienen poco que decir a los demás, pero a sí mismos mucho se dicen y se interpretan y se forman, y se ahorran una exhibición que el ambiente tilda muchas veces de fanfarrona y pedantesca.

Lr. Una excesiva erudición ya es clásico que molesta. Escribir lo que uno piensa creemos nosotros que ha de hacerse de la misma manera que si allanáramos un desmonte para volver a hacer reaparecer una montaña después en idéntico lugar; una montaña con paisaje; un paisaje con amena vegetación y mucha imaginación.

Lra. Gracias a Dios cada día son más los escritores y profesores que prescindan y vienen suprimiendo palabras, motes, vocablos y largas frases de ocasión, de uso, inspiración o corrupción latinas. Tanto latinismo oxidado en libros o artículos literarios en lengua corriente, ya preparaba otro cadalso a los maestros del Lacio.

Lr. Ni nosotros ni otros mucho más que nosotros, tenemos licencia para decir que la pedantería es insoportable. Tenemos para nosotros que lo más insoportable es lo que más nos vemos obligados a soportar. Usos y abusos que pretenden pasar sin caer, ni rozar siquiera, en la fanfarronada, y que nos dan a diario casi a modo de píldoras o de pastillas para la tos. Tosferinas o «latininas», vienen a ser lo mismo. Para combatir los enfriamientos de latín, las «latininas» sientan como una patada discrecional en los mismísimos riñones.

Lra. Que andamos escasos de buenos latinistas, esto es una verdad como un templo. En Figueras, no obstante una juventud estudiosa y trabajadora, nos hacen mucha falta. Una reunión de excelentes latinistas en Figueras supliría en parte aquí la erudición de una ciudad levítica. El joven profesor de latín, don Juan Guillamet Tuébols, recientemente incorporado al cuadro de profesores y catedráticos de nuestro Instituto de Segunda Enseñanza, es una promesa, y quiere mucho a la Ciudad porque es de Figueras.

G O N G

Lr. **NOTICIARIO.**

Lra. El sábado día 24 de Enero, falleció en nuestra ciudad, después de recibir los auxilios espirituales, doña María Martí, esposa del conocido fotógrafo don Baldomero Moncanut. Nuestro pésame a la familia de la finada.

Lr. El joven pintor ampurdanés Juan Sibecas, acaba de obtener un señalado éxito en la reciente exposición de óleos efectuada en una magnífica sala del Casino de Ripoll. Enhorabuena.

Lra. Mañana, con motivo del «Día de la Santa Infancia», los empresarios de los cines «El Jardín» y «Sala Edison», cederán a los escolares de la Ciudad sus locales para unas veladas recreativas en las que se proyectarán las películas «Las llaves del reino» y «Hoy no pasamos lista».

Lr. El Centro de Higiene de Figueras, nos facilita un resumen de la labor desarrollada durante el año 1952. El total de servicios prestados en el pasado año es de 4.198.

Lra. Después de serle practicada una difícil operación cerebral a don Enrique Sans, profesor violinista figuerense, su estado de salud va mejorando por momentos. Esperamos verlo prontamente restablecido.

Lr. Una brigadilla de peones municipales, acaba de remendar la calle de San Lázaro. Según parece, se procederá a continuación al salvamento de otras calles importantes de la Ciudad.

G O N G